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 １０人（公民館専門部部長及び副部長、 

市こども・若者政策課職員、 

アセットマネジメント推進課職員、生涯学習課職員） 

事務局   ４人（館長代理、外３人） 

公開の可否 ■可  □不可  □一部不可 傍聴者数 ０人 

公開不可・一部
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その理由 

 

議 題 

（１）実施事業報告について 

 

（２）令和６年度年間事業計画（案）について 

 

（３）その他 

 ア 光が丘地区学校跡施設（青葉小学校）利活用事業の 

  今後の方針について 

 イ 令和６・７年度相模原市青少年指導委員の推薦に 

ついて 

ウ 相模原市立光が丘公民館感謝状贈呈規程について  



協 議 の 要 旨 

次第に沿って、公民館長あいさつ、公民館関係表彰者の紹介を行った後、西本議長

の進行により議題について協議を行った。 

なお、協議については「（３）その他 ア」から行うことについて議長から提案が 

あり、承認された。（○は委員の発言、●は事務局等の発言） 

 

議題 

（３）その他 

  ア 光が丘地区学校跡施設（青葉小学校）利活用事業の今後の方針について 

市の関係所属の職員が出席し、自己紹介を行った後に説明を行った。 

○青葉小学校が新設される際、将来は高齢者向けの施設として活用されると聞い

た記憶があるが、そのような話はないのか。 

●学校が新設される際には、噂として同様の話が出ることが多いようだが、青葉

小学校の跡施設を高齢者向けに活用する考えはない。 

○青葉小学校の閉校に伴い、閉校事業について様々検討している中で、記念に  

なるものを保管・展示等する資料室のような場所があればよいという意見が 

あるが、そのようなものを設けることは可能か。 

●これまでに統廃合された学校においても、同様の希望があったと記憶している

が、対象のもの全てを残すことは難しいため、写真を撮影・保存して、デジタ

ルアーカイブのように対応しているところもある。 

例えば、地域において資料室のような施設が必要として意見がまとまるので 

あれば、延床面積の上限は増やせないが、新たに建設する複合施設の中に位置

付けるよう検討することは可能と考える。 

○本件については、当初の考え方から大きく変わっているが、今後よりよい方向

で進めていきたいとの説明もあったので、そのように対応してほしいと思うが、

そのためには、これまで地域が長い時間をかけて検討してきた内容やアイデア

等をぜひ活用してほしい。 

また、複合施設は完成したが、結果的に使い勝手が悪いということにならない

よう、公民館や児童館など関係機関等の意見や希望もしっかり聞いて、反映  

するよう取り組んでほしい。 

●ご意見のとおりだと思うので、しっかり対応していきたい。 

なお、複合施設の面積については、既存施設の合計面積よりも少ない形になっ

ているが、複合施設となることにより、廊下やトイレなどの共用部分の重複  

部分が必要最小限に抑えられるため、その削減分により、公民館の諸室をはじ

め、地域・こども活動機能のために必要な施設の面積は確保できるものと考え

ている。 

 



○令和６年度に設置予定の検討組織に関して、設置時期や出席者の人選などに 

ついて案はあるのか。 

●現時点で具体的な案はないので、地域のみなさんにご意見を伺いながら進めた

いと考えているが、年度当初は地域のみなさんが多忙だと思うので、落ち着い

た後の時期から対応していきたい。 

○自分も市民検討会に参加して、長い時間をかけて他の委員の方々と一緒に検討

したが、この地域以外の参加者の方は、今回の結果について知り得ないと思う

が、何か報告等は行うのか。 

●近い時期に対応する予定である。 

●市民検討会でお世話になった有識者の方には、先日お会いした際にお詫び等を

お伝えし、ご理解をいただいた。 

 

（１）実施事業報告について 

前回の運営協議会後の実施事業報告として、各専門部部長及び事務局から説明

を行った。 

○文化部事業の墓じまいの講座は、どのような内容であったのか。 

●墓じまいは、状況によって必要な費用が異なるなど、話が複雑になるため、  

講師の方には、一般的な観点からのメリット・デメリットについて話をして  

もらい、永代供養の内容や海上散骨なども含めた説明が行われたが、参加者  

からは、自身の置かれた状況等に関わる質問が多く寄せられたため、個別の  

内容については、講師の所属先の無料相談を利用してもらうよう案内した。 

 

（２）令和６年度年間事業計画（案）について 

事務局及び専門部部長から説明を行い、承認された。 

●７月に記載しているヒップホップダンスについては、例年お願いしている講師

の都合もあり、実施できない可能性がある。 

なお、９月から１１月は特に事業の記載がないが、１２月のこどもまつりに  

向け、準備委員会の開催などの活動をする予定である。 

○７月のプールであそぼうと３月の子育てほっとサロンについては、以前の会議

の中で、こどもセンターで事業を行う曜日（水・木・金）と重なり、利用者が

分散して集まりにくい等の懸念から、日程の検討について提案したが、結果的

にこの日程で行うのか。 

●以前ご意見をいただいたことは承知しているが、日程が重ならない曜日の  

うち、月曜日は公民館職員の休日のため調整が難しい面があるほか、例年と  

同様のタイミングで実施することにより事業が定着するとの期待も含めて、 

今回ご提案した日程で対応したいと考えている。 

 



○参加するお子さんの中には、人数が多いところで遊ぶことを苦手に感じること

もあるので、例えば同じプール遊びであっても、実施規模や参加人数が異なる

複数の場所で実施することで、参加者の選択肢が広がる等のメリットもあると

考える。 

 

（３）その他 

  イ 令和６・７年度相模原市青少年指導委員の推薦について 

    事務局から説明を行った。 

質疑等なし 

   

ウ 相模原市立光が丘公民館感謝状贈呈規程について 

  事務局から説明を行った。 

質疑等なし 

 

○知人から、公民館においてスマートフォンの操作等に関する講座があるとよい

ので、機会があれば聞いてほしいと依頼されたが、状況はどうか。 

●直近では、本年度の高齢者学級の中で、ＬＩＮＥやカメラの操作を含めたスマ

ートフォンの講座を行った。 

ご要望があれば、公民館事業としての実施の可能性を検討できると思う。 

○本日、公民館の移転について説明があったが、突然な感じでもあったため、  

さきほどはうまく質問ができなかったが、現在、様々な場所に収納している  

物品の置き場なども考えると、複合施設の面積には余裕がなく、やはり足りな

いのではないかと思う。 

○今のようなご意見は、今後設置される検討組織において伝える形になると思う

が、まだ出席者なども決まっていないので、検討開始まで覚えておき、出席者

に意見を託す等で対応するものと考える。 

○例えば、駐車場については面積ではなく、駐車できる台数が示されないと分か

りにくいが、公民館の駐車場は、現在でも非常に混雑する時があるため、他の

施設分と一緒になると足りないのではないかと心配である。 

  ●ご意見は、できれば市の関係所属の職員がいる場で発言してもらえると、地域

の実態等がより分かりやすく伝わると思うので、今後のご対応においてよろし

くおねがいしたい。 

 

事務局から、来年度、大会議室及びコミュニティ室以外の諸室において空調に

関する工事が行われる見込みであるため、時期は未定だが、今後利用不可となる

期間が生じることについて報告した。 

 



加賀谷会長から、令和５年度の公民館活動等への御理解、御協力に対して謝辞

が述べられた。 

 

大橋副議長からのあいさつにより、閉会した。 

 

以 上 

 



別紙 

光が丘公民館運営協議会委員出欠席名簿 

 氏   名 所 属 等 備  考 出欠席 

1 新井 良浩 相模原弥栄高等学校 管理運営 出席 

2 有田 早苗 学識経験者 ◎企画 出席 

3 石上 雅子 中学校 PTA（緑が丘中） 企画 出席 

4 石坂 美智子 公募委員 ◎監事兼企画 出席 

5 稲田 睿子 光が丘地区老人クラブ連合会 ◎管理運営 出席 

6 榎田 一典 小学校（光が丘小） 企画 欠席 

7 大橋 友美 学識経験者 ◎副議長 出席 

8 小瀬澤 かよ子 上溝団地連合自治会 事業推進 出席 

9 金 有澤 青葉地区自治会連合会 企画 欠席 

10 古賀 美智子 ひかり連合自治会 管理運営 欠席 

11 駒村 みよし 光が丘地区民生委員児童委員協議会 管理運営 出席 

12 齋藤 敦 中学校（緑が丘中） 事業推進 欠席 

13 佐々木 広美 光が丘地区交通安全母の会 ◎会計兼事業推進 出席 

欠 14 佐藤 正子 光が丘地域包括支援センター 企画 出席 

15 新原 主計 光が丘地区社会福祉協議会 企画 出席 

16 中山 壽子 公募委員 管理運営 出席 

17 西本 敬 光が丘公民館利用団体協議会 ◎議長 出席 

18 西山 朋美 光が丘地区子ども会育成連絡協議会 管理運営 出席 

欠席 19 根岸 幸雄 光が丘地区青少年健全育成協議会 事業推進 出席 

20 長谷川 忠義 光が丘地区健康づくり普及員協議会 事業推進 出席 

 21 長谷川 千佳 小学校 PTA（青葉小） 事業推進 欠席 

22 服部 幸一 相模原交通安全協会光が丘支部 管理運営 欠席 

23 山田 盛二 学識経験者 ◎事業推進 出席 

24 加賀谷 育子 公民館長 ◎会長 出席 

公民館専門部    

日出 辰徳 体育部部長  出席 

矢口 績 文化部部長  欠席 

佐伯 行弘 青少年部部長 平野副部長が代理 出席 

  


